

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El pago será adelantado

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50, reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE. -- Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

Un proyecto excelente

El del señor García de los Salmones proponiendo se celebre en Pamplona un magno Congreso vitícola nacional, es uno de esos proyectos que honran sobremedura tanto a su autor como a las Corporaciones que lo toman en consideración y se encargan de llevarlo a la práctica.

Un Congreso vitícola nacional celebrado en un país eminentemente agrícola y vitícola, cuando hace más de 30 años que no se ha celebrado otro de su género, no puede menos de constituir un éxito, un indiscutible triunfo, que habrán de compartir en su día por partes iguales, la ciencia agrícola con sus indiscutibles adelantos en este orden de la producción y Navarra que ha abierto las puertas de su casa para que, en ella, esos adelantos se exterioricen.

Toda la España vitícola ha de acudir seguramente a un certamen tan interesante, y no se oculta a nadie la importancia que para Navarra toda y Pamplona en particular supone este hecho.

Durante los días que esa Exposición esté abierta la aglomeración de forasteros habrá de ser enorme, y con ser este factor muy importante no es ni mucho menos el principal, que estriba en la gloria que en el mundo agrícola corresponderá a esta provincia por haber proporcionado lugar abonado a tales experiencias.

Después, quedará como legado a la posteridad, juntamente con el buen recuerdo de los resultados de la Exposición, ese edificio central en el que se podrá fundar el Instituto Vitícola Nacional, que puede ser margen de un nuevo centro que de vida e importancia grande en el orden agrícola a esta provincia.

Por eso entendemos que la Diputación Foral debe estudiar detenidamente este proyecto, seguramente uno de los de mayor trascendencia e importancia que se han presentado a su consideración en esta última centuria, y tomar sobre sí la empresa de organizar y dar desarrollo cumplido a tan excelente idea.

Y si la Diputación no puede ó no quiere exponerse a correr el riesgo de todos los gastos y eventualidades de una Exposición, admitase el concurso del Estado que financieramente y sobre todo con su protección oficial puede contribuir muy directa y eficazmente al triunfo de tan noble empresa.

Alejemos pues de nosotros los fútiles reparos que por algunos se puedan oponer a tal idea y hagamos todo lo posible por reunir los medios más adecuados para llevarla a cabo con éxito.

Todo, antes que consentir que sean otros los que nos arrebatan el proyecto, y lo llevan a cabo, dejando de lado a Navarra que lanzó la iniciativa.

Campos y mercados de Navarra

El frío, las lluvias y las nieves han constituido la característica de la semana que hoy termina.

Puede decirse que el régimen lluvioso ha imperado en toda la provincia, si bien en la zona montañosa y en la media fue nieve y no lluvia lo que cayó.

Por haber durado el temporal toda la semana, no han podido realizarse durante ella labores agrícolas.

En general los labradores están contentos, porque los trigos verdean y están espesos y lozanos, y porque en la tierra hay humedad suficiente honda para hacer frente a un paréntesis largo de sequía.

Mientras los ríos no sean mayores que hasta ahora, los campos seguirán siendo núcleos de risueñas esperanzas, porque el tempo no puede ser más bueno.

He aquí ahora los partes que nos envían nuestros corresponsales de la provincia.

Notas locales

Azagra

Tenemos un tiempo muy frío y la nieve que...

cae no es suficiente para cubrir la superficie de la tierra, aunque los tejados se ponen bien blancos.

Los labradores andan buscando estaca para ingeritar, y no encuentran porque está bastante escasa.

Lanz Durante la pasada semana se hicieron muchas transacciones en ganado de cerda a razón de 1'10 a 1'20 pesetas el kilo en vivo.

Hoy (4) tenemos un día infernal; reina una ventisca horrosa.

Con tal motivo está todo el ganado cobijado en los corrales.

Obanos El día 3 martes, amaneció nevando, con viento fuerte y nupfrio, así hemos estado hasta hoy que se ha presentado el deshielo.

Sin embargo de tan fuertes temporales, los jornaleros todos 15 días han ganado su jornal, en arreglar las plantas de vid americana que en esta villa hay mucha existencia de las mejores variedades, que este año las venden a muy buenos precios.

Los mercados lo mismo en cereales que en vino están encalmados.

Todavía existen 200 hectolitros de vino bueno viejo para vender, y más de mil de nuevo.

Huarte Los labradores muestran muy esperanzados ante la perspectiva de una buena cosecha; puesto que los sembrados tuvieron buen nacimiento y crecen en lozanía; favorecidos, por abundantes humedades y conveniente temperatura hasta ahora.

Leiza Estamos envueltos en nieve, y por esta razón se hallan paralizadas todas las labores.

Beire Los sembrados de cereales, buenos. La cosecha de olivas mala, casi nula, pero los olivos están mejor que el año pasado, teniendo esperanza de que puedan vencer, cuidándose bien, con todas las plagas que les vino encima, excepción de la más temible é incurable; el hacha del leñador.

Y menos mal si hubiera alguno que se acordara de replantar este árbol tan útil y tan productivo, pero mientras no manden recoger aquel adagio tan arraigado aquí, como falso, que «El que pone olivos no come de ellos», cualquiera se cuida de poner esta clase de plantas!

Las labores del campo muy atrasadas, pues a causa de lluvias, helos y algunas nieves, no se hace nada más que plantar algo de viña en tierra de casajo.

Precios

Trigo.—Huarte 5,40 pesetas; Aoiz y Obanos 5,25; Azagra 5; Leiza 6,40; Beire 6; Lanz 5,85; San Adrian de 5 a 5,25.

Cebada.—Huarte 3 pesetas; Aoiz 2,75; Obanos y Azagra 2,50; Beire 3,50; San Adrian 2,25.

Avena.—Huarte 2,75; Aoiz y San Adrian 2,25; Obanos y Azagra 2,50.

Maiz.—Huarte y Beire 4,25 pesetas; Aoiz 6; Obanos y San Adrian 3,75; Leiza 4,50; Lanz 4.

Habas.—Huarte 4 pesetas; Aoiz 4; Obanos 4; Leiza 9,50; Lanz 5.

Alfalfa.—Huarte a 14 pesetas; Aoiz a 13; Azagra 10; Leiza de 11 a 18,50; Lanz a 16.

Garbanzo.—Huarte a 15 pesetas; Aoiz a 15; Aliso.—Huarte a 4 pesetas; Aoiz a 6.

Beza.—Huarte a 5,25 pesetas; Aoiz a 4.

Giron.—Huarte a 4,75 pesetas; Aoiz a 4.

Vino común.—Huarte a 3,75 decalitros; Obanos a 2,50; Leiza a 5,30; Beire a 3,50; Lanz a 3,50; San Adrian a 3,75 los 11,75 litros (cántaro) Mendigorria a 3 id.

ben los cristianos acercarse a recibir el Pan Eucarístico.

De continuo aparecen orladas, cual vergel florido, las calles de nuestra ciudad, motivado por el encanto y seducción que en sí lleva la niñez cuando a la alegría, que es su vida, se une todo el candor de la inocencia.

Tal son los niños que por primera vez se comulgan, en cuyos semblantes se refleja toda la nobleza de su alma y en sus vestidos ostentan con satisfacción los emblemas del hermoso acto.

Ayer, entre otras solemnidades análogas, fué la primera Comunión en la parroquia de San Lorenzo de los alumnos internos del Colegio de los señores Huarte Hermanos.

Los niños, que habían recibido una completa y sólida preparación dirigidos por el coadjutor don Gervasio Villanueva, se acercaron a la Divina Mesa con tal fervor y recogimiento que causó emoción intensa a los fieles que llenaban por completo la amplia nave principal de la iglesia.

El párroco exhortó, durante la misa, con hermosas y santas reflexiones hechas del Amor Divino y de deseo por recibir al Señor a los angelicales niños que por vez primera se acercaban a comulgar; y con ellos, a sus compañeros de internado y alumnos externos, personal subalterno del Colegio y señores directores, los Huarte Hermanos.

Del grandioso acto conservarán, sin duda alguna, gratísimo recuerdo cuantos tuvieron la fortuna de asistir a la solemnidad, y perdurará en los corazones infantiles la memorable fecha de ayer.

Reciban todos, pero éstos, de modo muy especial, nuestra enhorabuena más cumplida.

Cháchara

Ha quedado demostrado de un modo claro y concreto que reina gran armonía dentro del Ayuntamiento.

Suavizáronse asperezas, y hasta según nos dijeron, se desvanecieron humos, se enderezaron entuertos, y quedó todo mas suave que manta de terciopelo.

Pero no bastaba solo que se dijera todo esto, que se menester probario una sola vez al menos para que así convenidos quedáramos, y contentos, que el problema era difícil para que aun siendo muy crédulos, tan solo al verlo enunciado lo olvidáramos por completo.

Así los nuestros ediles amables lo comprendieron, y para probar que estaba el problema bien resuelto la sesión pasada dicen que unánimes escogieron.

Y los que en esta estuvimos vimos tan claro y concreto, que ya no nos queda duda de que se llevo a un acuerdo, de que esto todo arreglado, de que no habrá contratiempos, de que serán las sesiones de amor y de paz molinos.

Y tantas y tantas pruebas los concejales nos dieron de que ya estaba el asunto completamente resuelto, que exclamamos en justicia y de gratitud repetidos: —¡Señor, a qué tantas pruebas, basta, basta, que con menos nos hubiéramos quedado muy de sobra satisfechos!

Mas todo en vano, fué inútil, ineficaz nuestro ruego, y los señores ediles siguieron y mas siguieron probándonos que el problema de la paz está resuelto.

GARCILASO.

Sport vasco

En "Euskal-Jai, Con asistencia de un público escogido y numeroso, hasta el punto de llenar por completo las amplias localidades del frontón tuvo, lugar ayer el partido de desafío anunciado, entre Errezabal y Aramendia, azules, contra Astiz y Pepe Murillo, rojos.

La cadera, con ligerísimo momio que no pasó de 20 a 17, mostró en los comienzos su predilección por los de la faja colorada, y

—¿Y usted?—interrogó lord Singleton al segundo.

—Por las encarnaciones de Vichu y por el anillo de la diosa, ¡lo juré!—respondió.

—Y ahora,—prosiguió el gobernador,—espero vuestro testimonio. Usted que ha jurado el primero, hable el primero.

Uno de los felás tomó la palabra, y con voz pausada y gutural, dijo lo que sigue: —Durante la noche del asesinato, ese hombre que está ahí, y que se llama Jorge Malcolm, ha querido penetrar en el recinto sagrado del cementerio de los elefantes a pesar de nuestra resistencia y de nuestras súplicas.

—¡Mentira!—exclamó Jorge indignado. —Nosotros hemos rehusado seguir al extranjero—dijo el segundo indio,—porque la palabra del dios Siva nos inspiraba invencible espanto.

—¡Milord, milord—dijo nuestro héroe que sentía que sus sienes; latían con extraordinaria violencia y que un velo opaco se extendía por su vista,—en nombre del cielo, no escuche usted! ¡Mienten!

como estos, tras de enconado peloteo, se apuntaron el juego 1.º, se concertaron multitud de apuestas en razón de 13 a 8: se igualaron los bandos en el juego 1.º, con lo que volvió el dinero a su primitiva cotización; otra vez se adelantaron Murillo y Astiz, que cumplieron el juego 2.º, para ser inmediatamente igualados.

Hasa aquí los momentos más interesantes de la lucha, pues a continuación salieron por delante Pepe é Ignacio que llegaron al juego 9.º, cuando Errezabal y Aramendia contaban solamente 4.

El partido duró próximamente siete cuartos de hora, y como es de presumir, tratándose de jugadores de tal altura, se registraron quince verdaderamente notables, tanto por la tenaz resistencia que en sostenerlos puso cada uno de los contendientes, como por el digno remate que supieron darles.

Así todo, en gener 1.º y si se exceptúa a Pepe, la labor de los pelotaris no fué lo lucida que era de esperar.

Errezabal, sin dejar de demostrar evidentemente que es el formidable zaguero tan temido por los remojistas como admirado por la afición, se colocó a la pelota en peores condiciones que el domingo último y, aún cuando con sus flexibles muñecas suplió en parte aquel defecto, la eficacia de su juego no llegó a ser la debida.

En el saque dió una de cal y otra de arena. Tampoco Aramendia llegó a ser el delantero que tan violento juego desarrollara en partidos anteriores.

Astiz demostró una vez más que, sacando del cuadro 9, es verdaderamente imitable, pues si no estames equivocados, ganó en esta forma 14 tantos.

En el resto, bien, pero sin excederse. Quien está en todo su apogeo y ayer tarde lo evidencié de modo que no deja lugar a dudas, es Murillo; con decir que puso de manifiesto, con gran fortuna, su variado repertorio de sotamos y cachetes, queda hecha la reseña de este jugador, que si bien es propenso a buscar alternativas, es del todo admirable cuando soplan aires de bonanza.

Mañana domingo, veremos otra combinación que en nada tiene que envidiar a la que ayer nos sirvió la Empresa.

Astiz y Pepe volverán a pelear con el propio Errezabal y otro jugador de gran nota, que bien pudiera ser Larranaga ó Tocolo, dependiendo la determinación de cuál sea, del partido que para el mismo día organice la Empresa de San Sebastián.

En la imposibilidad de venir ninguno de estos dos, acompañará a Errezabal el pequeño y celebrado Uria, alejado hace días de la cancha y que al decir de los enterados en la materia, se halla ya repuesto.

K CHEFE.

Información postal

De Irurzun

Estamos disfrutando de una nevadita regular, si bien en los terrenos bajos no existe gran cosa, en cambio, en las montañas que nos rodean hay en abundancia.

El coche-correo llega con bastante dificultad y a los peatonales que tienen que andar por fuera de la carretera se les hace difícil el navegar efecto de los grandes ventisqueros que tienen que atravesar.

Ha dado principio el acarreo de la hermosa piedra de mármol que se extrae de las canteras de Saldias, y la piedra que pasa por este lugar en estos días, se va a destinar a la edificación de la caseta Real en San Sebastian. Claro está que como hay tanta nieve en la parte en donde han de andar los carros, se suspenderá por unos días la tarea del acarreo.

En toda esta época, con profundísima pena se ha recibido la triste noticia del fallecimiento de la distinguida señora doña Martina Mendizuca, viuda del que en vida fué nuestro querido amigo don Victoriano Echavarrí, acudido propietario de Olazagutia.

Pocos días ha pasado en urma, y ni el cuidado de los supos ni los auxilios de la ciencia, puesta en práctica desde el momento que se inició la enfermedad, han sido suficientes para combatir el padecimiento de la finada. Ha muerto como una santa y como tal practicaba sus virtudes.

Grandes recuerdos, y un vacío difícil de llenar ha quedado en aquella casa y en aquel pueblo, y no solo entre sus hijos y parientes, sino también entre la numerosa dependencia que con cuenta, que todos la querían entrañablemente, tanto, que la consideraban como

Jorge se retorció las manos, diciendo: —¡Oh, infames!

—¡Entonces la curiosidad llegó a ser más fuerte que el temor!—continuó el felá con hipocrita seguridad,—quisimos ver, y penetrando a nuestra vez en el valle sagrado, encontramos a sir Jorge inclinado sobre un cadáver aún palpitante, y retirando de la herida mortal un puñal ensangrentado...

Edward ocultó el rostro entre sus manos. —¡Esto es horrible—pensaba—esto es horrible!

Y sus labios crispados no podían formular sonido alguno.

Jorge, pálido como un muerto, se volvió hacia los indios.

—El puñal que ha herido a mi padre—les dijo con voz ahogada,—era un puñal indio, bien la saben ustedes.

—Los puñales indios no son raros en Benares—repuso el testigo acusador,—y durante el camino vimos uno en la cintura del extranjero.

Un acceso de rabia indecible se apoderó de Jorge.

verdadera madre. Muchos rasgos de generosidad podría citar de la que hoy lloramos su muerte, que solamente al recordarlos, hace más sensible la desaparición de la bienhechora, y que, aunque quisiera mencionarlos, mi pluma no es hábil, ni mucho menos, para demostrar el mérito que merecen.

En la casa de Echavarrí del pintoresco pueblo de Olazagutia, estos dos años se han venido haciendo grandes obras, poniéndola con todas las comodidades que en un pueblo se pueden apetecer, y ya cuando aquéllas tocaban a su fin ha succumbido doña Martina sin disfrutar de aquella alegría que se siente cuando uno consigue su propósito. La única satisfacción que tuvo fué el disfrutar del suntuoso oratorio que fué lo primero que edificó en la casa al empezar las obras de su construcción y que aquel era como buena cristiana su sueño dorado. ¡Pobre doña Martina! No se oye otra exclamación, ha desaparecido de entre los vivos para siempre entre los Angeles.

El corresponsal. 5 Enero 1911.

Adulteración de vinos

REAL ORDEN

Disposiciones complementarias

Ley del 27 de Julio de 1885 (Gaceta de 25 de Diciembre del mismo año).

Art. 1.º Se prohíbe la fabricación de vinos artificiales con excepción de las mistelas y vinos espumosos.

Art. 2.º Se aplicarán a los fabricantes de vinos cuya elaboración consiste en la mezcla de vinos naturales, las penas que marca el artículo 356 del Código penal.

Art. 3.º Las fábricas de vinos artificiales que existan actualmente, se cerrarán en el plazo improrrogable de 3 meses, a contar desde el día de la publicación de esta ley.

Art. 4.º Para la debida inteligencia de esta ley, se declara que es vino artificial todo aquel que no proceda de la fermentación, sea cualquiera el tiempo en que se verifique, del jugo de la uva fresca, y el que se haya adicionado con cualquier sustancia química ó vegetal que no proceda de los racimos de uva.

Real decreto de 11 de Marzo de 1892 (Gaceta de 25 de Diciembre del mismo año).

Art. 1.º Solo se permitirán en la elaboración y conservación de los vinos las operaciones siguientes: 1.ª La mezcla con otros naturales y puros para obtener clases y tipos comerciales. 2.ª El encabezamiento con alcohol vínico ó con el de orujo, siempre que esté debidamente rectificado y depurado. 3.ª La clarificación por medio de la cola ó de la albúmina, bien sea esta procedente del huevo ó de la sangre, con tal que no esté alterada. 4.ª El azufrado de los toneleros ó vasijas en que se elabora el vino. 5.ª Las operaciones de conservación por procedimientos físicos sin introducir en el vino sustancias extrañas al mismo. 6.ª La adición de sal común al límite de dos gramos por litro. 7.ª La adición de bitartrato de potasa ó óxido tartárico. 8.ª El envasado siempre que no resulte el vino con más de dos gramos de sulfato de potasa por litro. 9.ª La adición de azúcar de caña perfectamente puro.

Art. 2.º Queda absolutamente prohibido el empleo en la fabricación de toda clase de bebidas alcohólicas y la adición a los vinos de las sustancias siguientes: 1.ª Los alcoholes de industria, entendidos por tales todos los que no proceden de la destilación de los productos de la vid. 2.ª Las materias colorantes cualquiera que sea su procedencia. 3.ª El ácido salicílico. 4.ª El ácido bórico. 5.ª La glicerina. 6.ª Los carbonatos alcalinos. 7.ª El litargirio. 8.ª Todas las sales metálicas. 9.ª La glucosa artificial ó azúcar de fécula a los mostos. 10.ª Las materias aéreas. 11.ª Los perfumes, éter y esencias diversas. 12.ª Toda otra sustancia extraña que se adicione al vino y no esté comprendida entre las que enumera el artículo 2.º

Art. 3.º Los vinos y bebidas alcohólicas que contengan cualquiera de las materias que se expresan en el artículo anterior, se considerarán adulterados y nocivos a la salud y los fabricantes ó expendedores de los mismos autores del delito definido y penado en el artículo 356 del Código penal.

Art. 4.º Queda terminantemente prohibida la fabricación y venta con el nombre de vino, de cualquier líquido ó producto que no reúna las condiciones expresadas en los artículos 1.º y 2.º de este Real decreto, aun cuando en su confección se empleen materias no declaradas perjudiciales a la salud. Exceptuándose de esta prohibición las preparaciones medicinales.

Recuse usted el testimonio de eshs felás, aunque hayan prestado el juramento que un indio no viola jamás... ¡interrogó usted a Kazil... Kazil, el niño dos veces salvado por Jhon Malcolm! ¡El dirá la verdad! ¡Eh!

—Sí, sí—contestó nuevamente nuestro héroe.—Milord, interroge a Kazil; tengo confianza en él; él dirá que ni durante un minuto, ni un segundo, se ha alejado de mí lado, y que él, el primero, ha visto el cadáver.

—Lord Singleton dió orden de que introdujeran a Kazil.

—Hele aquí, milord—dijo Djaal introduciendo al muchacho, a quien volvió a repetir por lo bajo: —¡Bowhan! ordena! ¡Acuerdate! ¡O el silencio, ó la muerte!

—Que tortura, se decía Edward; está por encima de las humanas fuerzas.

—Kazil, hijo mío—dijo Jorge con una entonación casi de súplica,—habla y defiéndeme. Cuando yo penetré en el cementerio de los elefantes, ¿no entraste tú en el mismo tiempo que yo?

Kazil tenía la cabeza baja. Un suspiro casi imperceptible se escapó de sus labios. Este suspiro quería decir: —¡No!

—¡En! ¡que!—dijo la Princesa dando un grito de sorpresa,—¡que, también él le acusa!

Edward parecía convertido en estatua. La cara del médico expresaba la consternación.



Art. 8.º En el acto de la visita de inspección a que se refiere el artículo 6.º, el delegado de la autoridad que practique tomará a presencia del dueño del establecimiento...

Art. 9.º Sin perjuicio de la responsabilidad criminal que determinan los artículos 356 y 547 del Código penal, la contravención a las prohibiciones que se establecen en el presente Real decreto, se castigará gubernativamente con multa...

Art. 10.º Contra las providencias que dicten los gobernadores de provincia en uso de las facultades que les concede el artículo anterior, podrá interponerse dentro del término de quince días recurso de alzada ante el ministro de Fomento...

Notas teatrales

Ayer vimos en la sección vermouth «Almas vulgares» que dió ocasión a la señora Cano y a la señorita Pacheco (E.) y a los señores Rodrigo y Sanchez para obtener su correspondiente triunfo.

El público rió todos los chistes estrepitosamente, francamente, con gusto, y sin que en decirlo haya exageración, puede decirse que durante toda la obra estuvo el público en una constante carcajada.

Al final el público reclamó la presencia del autor y el amigo Lambert tuvo que salir a escena para escuchar una ovación, bien merecida y bien justa por cierto.

Hoy veremos «El Genio alegre».

GARCILASO.

GACETILLAS

Ayer con motivo de celebrarse la festividad de los Santos Reyes, se celebró la Pascua de los militares.

Una comisión compuesta de los señores D. Sabas Alfaro teniente coronel de Estado Mayor, D. Luis Picotoste teniente coronel de América, D. Pedro Llinas comandante de Constitución, D. José Dato id. de Cantabria, D. Enrique Montero del de Caballería de Almansa y D. Fernando Cirujeda capitán de Infantería, visitaron a las autoridades para felicitarles en nombre de la guarnición.

Al Obispo no pudieron felicitarle, por estar ausente en Madrid. Los generales de brigada D. Miguel Esquivroz y D. Emilio Anel dispensaron de la presentación.

Encuentrase enfermo desde hace unos días nuestro distinguido y respetado amigo D. Joaquín María Azcona y Mencos, Mayordomo de semana de Palacio y exdiputado foral.

Mucho nos alegraremos de su pronto restablecimiento. Sigue en aumento el número de votantes que, depositando en nuestro buzón el boletín que para ese fin insertamos diariamente en cuarta plana, exteriorizan su opinión en el concurso taurino que abrimos días pasados en consulta a la afición para que ésta indique cuáles serán los astros taurinos que con más gusto vería trabajar en nuestro circo taurino durante las próximas fiestas de San Fermín.

Animo pues y ¡a votar! En Lecumberrí ha sido la nevada tan copiosísima, que ha cuajado la nieve en más de cuatro palmos.

Los ancianos dicen no haber conocido en aquel país otra mayor en muchos años.

Conforme teníamos anunciado, en el cuartel del General Moriones que ocupa el brillante regimiento de infantería de la Constitución, se celebraron ayer tarde unos bonitísimos festejos que hicieron las delicias de la fuerza y jefes y oficiales que llenaban el salón donde aquellos se verificaban.

La banda del regimiento tocó escogidas piezas y el cuadro dramático del mismo interpretó a las mil maravillas dos picecitas originales de dos individuos pertenecientes al regimiento. Autores y actores fueron cariñosamente aplaudidos.

Fue puesto en escena el monólogo «Noche triste de Reyes» por su autor el soldado don Jesús Veriete, y «Juan el Negro» del soldado don Juan Salvañy.

Merecen plácemes el coronel del regimiento señor Uriz por autorizar estos festejos, y los soldados que a ellos se dedican.

En Bilbao, donde se encontraba accidentalmente, está enfermo de alguna gravedad nuestro distinguido paisano don Manuel de Guirior, hermano de nuestro querido convecino el marqués de Guirior.

Celebraremos el pronto y total restablecimiento del enfermo.

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño en Sangüesa la distinguida señora doña Sabina Jabala, esposa de nuestro estimado amigo don Matías Ruiz.

Sea enhorabuena. En la parroquia de San Juan Bautista tuvo lugar ayer por la mañana, el solemne acto de administrar la primera comunión a buen número de niños y niñas pertenecientes a la misma.

Todos ellos, y después sus familias fueron acercándose a la Sagrada Mesa, mientras en el coro se cantaban sentidos motetes.

El digno párroco de la misma dirigió una elocuente plática a los nuevos comuniantes, a todos los cuales se les entregó un bonito recordatorio del gran día.

Nuestra enhorabuena a todos ellos. ¡¡Antracita!!—CASA DE UTRAY.

Con ascenso, ha sido trasladado al cuerpo de Vigilancia de Barcelona D. Sabino Laveaga, activo inspector que prestaba sus servicios en esta capital.

También ha sido trasladado con ascenso al de Madrid el inspector D. Juan de la Cruz Granados que prestaba sus servicios en Alsasua.

A ambos enviamos nuestra cordial enhorabuena. En virtud del concurso de ascenso del mes de Octubre, el Sr. Rector ha hecho los siguientes nombramientos de maestros:

De Burgui, doña Castora Urdapilleta; de Ustarroz, doña Simona Artaiz; de Roncal, doña Crescencia Goñi; de Santacara, don Nicolás Múgica; de Aguilar, don Julián Mendaza; de Yanci, don Ignacio Elizalde; de Cascante, don Julián Aguado y de Correla, don Tiburcio Arroyo.

Como consecuencia de estos nombramientos quedarán vacantes las escuelas de ambos sexos de Unzué, Metauten, Villanueva de Yerri y Arroyoz y la de niñas de Garrayala.

De Artajona dan cuenta de que en la posada de dicha villa se presentó días pasados un individuo titulado negociante en vinos, el cual no contento con comer lo mejor que pudo, cuyo gasto dijo no podía satisfacer por que el dinero que llevaba estaba en billetes de mil pesetas (¡!), pidió además diez pesetas y salió con dirección a Obanos, en donde, al repetir la suerte, le fallaron sus planes y fué detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

La «Gaceta», ha publicado una R. O. organizando la plantilla en la Junta Central del Magisterio.

Por ella se nombra a nuestro paisano don José Lubelza oficial 1.º de Administración, con el haber de 3.500 pesetas anuales.

Anoche se celebró en los salones del «Círculo Carlista» una amena velada literario-musical, que se vió muy concurrida.

En el convento de Padres Franciscanos de Olite han cantado sus primeras misas los jóvenes Padres Franciscanos Fr. Paz Timoteo Urrutia Garategui, Fray José Adriano Lizarralde y Balardi y Fray Juan José de la Natividad Garmendia.

Reciban nuestra enhorabuena, juntamente con nuestros votos para el mayor acierto en el desempeño de su sagrado ministerio.

El Consejo de Obras públicas ha aprobado técnicamente el proyecto del canal de Lodosa por el importe de su presupuesto que es el de 11 352 848 97 pesetas, pero ninguna concesión se otendrá hasta que se ventile el problema de los pantanos de Yesa y la Virga, complementarios del canal Victoria-Altonso.

Conforme a lo establecido por la ley, hay que someter el citado proyecto a información pública. Todo ello ha sido sancionado por el Rey.

En virtud de la nueva ley de presupuestos generales del Estado, se autoriza a la Tabacalera a elevar el precio de venta del tabaco y parece que de un momento a otro hará esa elevación.

El tabaco, como el vino, se va a poner por las nubes. Lo malo será que la clase no corresponda al precio.

Para uno de los primeros días del próximo mes de Febrero se anuncia la boda del joven empleado en «La Agrícola» y secretario del «Orfeón Pamplonés» don Julián Abadía, con la señorita Sebastiana Iñundain.

Por adelantado les enviamos nuestra enhorabuena. Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro amigo don Tomás Isturiz, al cual, así como a su esposa, enviamos nuestra enhorabuena.

Por la Catedral desfiló ayer numeroso concurso de fieles, que fué a hacer su tradicional visita a los Reyes magos que existen en los claustros y adorar la reliquia.

El presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, señor Paraiso ha dirigido un escrito al alcalde de dicha ciudad anunciando que la Cámara apoyará la instancia acordada por la Corporación municipal referente a las reformas en el servicio de ferrocarriles que afectan a aquella provincia y Navarra.

Los capones que al igual que todos los años tiran entre los socios los dependientes del Nuevo Casino en la noche de la víspera de Reyes, han correspondido este año dos a don Domingo Elizondo y los otros dos a don Domingo Elizondo y los otros dos a don Domingo Elizondo y los otros dos a don Domingo Elizondo.

Que sea enhorabuena y que los disfruten. De viajes.—Hoy marcha a San Sebastián nuestro querido y distinguido amigo don Rafael Gazteiu acompañado de sus hijos José y Pilar.

—En el rápido marcha a Madrid nuestro estimado amigo el diputado a Cortes por Pamplona don José Sánchez Marco.

—A Toledo el aventajado alumno de la Academia de Infantería don Manuel Azcona.

—Para dar misiones en Echarrí del valle de Larrain han salido los PP. Redentoristas Eruiti y Navarro.

—Ha marchado a Olite nuestro estimado amigo don Ángel Zaldua.

—A Madrid marcha hoy nuestro amigo el diputado foral don Francisco Martínez.

—A San Sebastián el comisario regio de Fomento don Joaquín María Gastón, estimado amigo nuestro.

—De Sangüesa ha llegado nuestro amigo el exalcalde de aquella ciudad don Victorino Jabala.

—A Toledo nuestro amigo el alumno de la Academia de Infantería señor Rute, hijo del comandante de Estado Mayor D. Francisco.

—Para Madrid ha salido nuestro amigo don Ulpiano Errea.

—A Bilbao ha marchado con motivo de la enfermedad de su hermano, nuestro distinguido amigo el marqués de Guirior.

—Para Tudela doña Lucía Ubillos, viuda de Villar, acompañada de sus hijos.

—Hoy en el rápido regresa a Huesca el digno gobernador civil de aquella provincia don Alberto Larrondo, distinguido paisano y amigo particular nuestro.

—También hoy marcha en el rápido a Madrid el acreditado industrial don Domingo Apestegui.

—Uno de estos días regresa a San Sebastián, después de corta permanencia en esta capital al lado de sus hermanos, la bella señorita Matilde Huici.

—Se encuentra en San Sebastián el alcalde de Pamplona don Joaquín Viñas, con su bella esposa y su hijo José María.

—Ha llegado a Tafalla, donde fijará su residencia, la distinguida familia de don Casimiro Valet.

—De Monreal ha venido el distinguido joven don Fidel Uriz.

La Junta de acción católica de Navarra en sesión ayer verificada acordó por unanimidad adherirse al homenaje que mañana se celebrará en Madrid en honor de las minorías carlo-integrista del Congreso, designando para que lo representen en dicho acto a los señores don Francisco Martínez, vice-presidente, Vizconde de San Enrique, don Antonio Simonena y don Francisco de Paula Arrillaga.

Beber siempre vino Rioja Alta.

De Tafalla se han recibido noticias dando cuenta de que en la noche del miércoles pasado se cometió un importante y audaz robo en el bazar que en los porches de la plaza de dicha ciudad posee la señora viuda de Abaurra.

Los cacos, que se sospechasean dos transeúntes cuya pista se sigue activamente por la guardia civil, se llevaron del cajón del mostrador una pequeña cantidad en metálico y relojes, alhajas y otros efectos por valor de varios cientos de pesetas.

El hecho ha producido la natural alarma en aquel vecindario.

Ayer amanó el temporal reinante desde hace unos días, permitiendo lo despedido del Cielo durante la mañana dejar asomar al astro sol, que envió sobre nosotros sus rayos templando algo la temperatura.

El paseo del mediodía en la Plaza de la Constitución se vió muy concurrido; fué amenizado por la brillante banda del Regimiento de la Constitución.

Por la tarde, a pesar de la mucha nieve y humedad que por todas partes existe, salió bastante gente a pasear por las afueras de la población.

Los paseos interiores estuvieron toda la tarde abarrotados de gente.

A las 12 de la noche ha comenzado a nevar copiosamente y así continúa a la hora de cerrar esta edición.

La Congregación de Hijas de María Immaculada, establecida en Madrid solamente de las familias del arma de Infantería, dedica en esta ciudad a su Patrona la Purísima Misa rezada en el altar de la misma a las 11 el día 8 de Enero y en lo sucesivo todos los meses a la misma hora y el mismo día en la Parroquia de San Nicolás.

Se ruega que asistan todas las señoras, y

las que deseen pertenecer, pueden hacerlo en el Paseo de Valencia, 26, 3.º, señora de Murga.

Venta de cok.—CASA DE UTRAY. El cine Belloch contó ayer por los días las sesiones que celebró.

Los Pattersons cosechan cada día más aplausos, estando todos conformes en apreciar que el trabajo de los mismos es el más notable y sorprendente que se ha conocido en Pamplona.

También las películas exhibidas fueron del agrado del público. Hoy no hay función.

Teatro Gayarre.—Función para hoy: A las nueve de la noche única representación de «Genio alegre».

Por fuerza de Carabineros de esta Comandancia se verificó el día 3 del mes actual la aprehensión de un saco que contenía azúcar con peso bruto de 35 kilogramos.

Servicio de la plaza para hoy: Parada, Constitución.—Principal, América.—Jefe de día, don Federico Caballero, comandante de América.—Imaginería, don Ricardo González, coronel de id.—Hospital y provisiones, Constitución capitán 6.º.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Traje de diario.—El General Gobernador, Valtierra.

Para curar un resfriado en un día tome Larativo bromoquinina. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. mt s 56—19

Fumad el papel JOB O DEJAD DE FUMAR —59 (a)

Nuestra información

MADRID 6.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5:30 de la tarde hasta las 2:30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 6 (9 noche.)

Fiesta simpática

Esta mañana ha tenido lugar en el teatro Parisiana el simpático acto de repartir juguetes a los niños pobres, adquiridos por suscripción popular.

Presidió el acto el alcalde señor Serdan, quien pronunció un sentido discurso.

La fiesta, que fué amenizada por una banda de música, se vió abarrotada con la presencia de lo más selecto del bello sexo de la buena sociedad vitoriana.

Nota del día

El día, en cuanto al tiempo, ha sido incierto, luciendo el sol a ratos.

La animación se reconcentró al mediodía en la Plaza Nueva con motivo del concierto musical dado por la banda del regimiento de Guipúzcoa.

Por la tarde tuvo lugar en el Centro Católico de obreros una agradable velada, en cuyo intermedio dió una interesante conferencia don Francisco Díaz de Arcaya, que fué muy aplaudido.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastián 6 (9 noche.)

La fiesta del día

El día ha transcurrido, advirtiéndose gran animación por las calles, a lo que ha contribuido el bonancible tiempo que solamente a ratos hemos disfrutado, en los que el sol ha llegado a brillar esplendoroso.

En los edificios públicos ha ondeado el pabellón nacional, y en el Gobierno militar se verificó en la forma acostumbrada la recepción de militares.

Al mediodía hubo concierto en el boulevard, formándose con este motivo un paseo bastante concurrido.

Por la tarde se repartió la gente por los espectáculos, llenando los todos.

Entre los pobres se repartió por cuenta del Ayuntamiento bonos de raciones.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 6 (10 noche.)

DESÓRDENES

Lerroux es recibido con grandes muestras de desagrado.—Insultos, bofetadas, patos, tiros y otros excesos.—Todo suspendido

La nota del día, bien desagradable por cierto, la han dado los radicales, sin tener necesidad de contender con los que profesan ideas diametralmente opuestas a las de aquéllos.

El jaleo de hoy se ha desarrollado entre los individuos de una misma familia.

Desde la derrota que recientemente sufrió en el Congreso el Sr. Lerroux, se advierte entre los elementos radicales de esta villa grandes disidencias y divisiones que hoy, con motivo de la llegada de Lerroux, han degenerado en una verdadera y deploorable batalla campal.

Los socialistas, declarados enemigos acérrimos de Lerroux y de sus adláteres, desde el ruidoso fracaso del diputado radical, venían preparando desde hace algunos días una manifestación de protesta, para la cual han ido encaminados todos sus esfuerzos.

Cumplimentando

Los Infantes don Carlos, don Fernando, don María Teresa, doña Isabel y don Reniero han estado esta mañana en Palacio cumplimentando a las Reinas.

También lo ha hecho el Capitán general de Madrid señor Ríos.

Solemnia suspendida

Por la ausencia del Rey se ha suspendido la acostumbrada capilla pública en Palacio. Las reinas oyeron misa en el Oratorio particular, celebrándola el Obispo de Sión.

¿Romanones, disgustado?

En los círculos políticos está siendo muy comentada la dimisión que del cargo de Presidente del Tribunal de Cuentas ha presentado el exgobernador civil de Madrid don Federico Requejo.

Mañana publicará la «Gaceta» el decreto admitiéndose la dimisión, cosa que ha aumentado la extrañeza causada por la noticia.

Alonso Castrillo no ha manifestado que el gobierno ha interpretado la dimisión del señor Requejo como un acto de delicadeza para legalizar su nombramiento con la nueva situación y que por lo mismo creía volvería a ser nombrado de nuevo para el desempeño del cargo.

Por la gente maliciosa se ha dado a sospechar relacionando este acto, con la significación marcadamente romanonista del mencionado señor Requejo, y la gran amistad que le une con el Presidente del Congreso, si será éste un primer síntoma del disgusto con que el Sr. Romanones ha recibido la modificación del gobierno, sin que en ella se haya dado entrada al Vicepresidente de la Cámara popular don Joaquín Ruiz Jimenez, por quien tiene gran afección é interés el conde de Romanones.

La prensa en general cree que la decisión del señor Requejo no es motivada por asuntos políticos, pero Diario Universal, que como es notorio, recibe las inspiraciones del Conde, da la noticia escuetamente, no sin ponderar las cualidades que adornan a don Federico.

El Debate, que dice estar bien informado, dice y asegura que el asunto traerá cola.

La Epoca, en un breve suelto, protesta de que cargos que hasta ahora se han salvado de las contingencias de la política, por ser más bien administrativos, se pongan en manos de la política, y dice que la única responsabilidad de todo esto corresponde a los liberales, que obligaron a dimitir al señor Catalina.

El general, créese, sin embargo, que Canalejas entrara en disciplina a Romanones mediante alguna compensación en el porvenir.

El viaje del Rey

EXCURSION TRIUNFAL

En las estaciones del tránsito Las noticias recibidas de las estaciones por donde ha pasado el Rey, acusan un entusiasmo inusitado.

En Bobadilla estaba el pueblo en masa en la estación.

Al dejar el tren real tres músicas dejaron oír los acordes de la marcha real, mientras el pueblo ovacionaba frenéticamente a Su Magestad.

El Rey descendió breves momentos del vagón regio y estrechó la mano de las autoridades.

La estación estaba adornada con letreros de flores en los que se saludaba al monarca y se dedicaban frases de cariñoso recuerdo a la Reina.

Al partir el tren real redobláronse los vivas y aclamaciones.

En Antequera sucedió lo propio. El exiputado a Cortes por aquel distrito señor Luna presentó a S. M. los comités conservadores de todo el distrito.

Las músicas tocaban la marcha real, mientras las vivas, cohetes y aclamaciones atronaban el espacio.

MADRID

El viaje de Lerroux

El ministro de la Gobernación Sr. Alonso Castrillo nos ha manifestado que no había recibido esta mañana noticia alguna de la llegada del jefe del partido radical a Bilbao.

Dijonos que aunque en las calles se han tomado todas las medidas conducentes a garantizar el orden, teme, sin embargo, que dentro del frontón Euskalduna, donde el meeting va a verificarse, ocurran desórdenes motivados porque quiera entrar más gente que la que pueda entrar.

El ministro nos ha comunicado que según noticias que le transmite el gobernador de Bilbao señor García Bernardo, entre los socialistas y republicanos unionistas existía el propósito de entremezclarse con los radicales para perturbar el orden en el local donde se ha de celebrar el mitin.

Esperábase noticias y desde luego puedo afirmar que los órdenes que el ministro ha transmitido a Bilbao han sido energías y terminantes para reprimir al instante cualquier tumulto.

Al despedirnos nos ha manifestado Alonso Castrillo que las noticias oficiales hasta aquí entonces recibidas acusan una gran incertidumbre.

D. Amós a Palacio

El ministro de Instrucción Pública, en funciones de Presidente interino, por ser el ministro de mayor antigüedad, ha marchado a Palacio esta mañana para dar cuenta a las Reinas del viaje del Rey, que según los informes recibidos tanto de las estaciones del tránsito como del mismo Málaga, está siendo verdaderamente triunfal.

Todos los días, mientras dure la ausencia del Presidente señor Canalejas, repetirá don Amós la visita.

La Reina de paseo

La reina doña Victoria Eugenia, acompañada de su hermano el príncipe Alejandro de Battenberg y de la señorita de Heredia, ha dado esta mañana un largo paseo a caballo por la Casa de Campo.



En Alora nuevas manifestaciones de entusiasmo. Un gentío inmenso no cesó de ovacionar al Rey.

Allí estaba el capitán general de Andalucía señor Delgado Zulueta, quien subió al tren real continuando su viaje en el mismo vagón que don Alfonso.

**La llegada á Málaga.—Vivas y aclamaciones.—La comitiva.—Honores reales.—Te-Deum.—Recepción.—Almuerzo.**

Al llegar el tren real á Málaga se desbordó el entusiasmo. En la estación estaban las autoridades. El alcalde con el Ayuntamiento se adelantó y dió la bienvenida al monarca. El señor Canalejas contestó en breves frases agradeciendo el recibimiento que se hacía al Rey. Este dijo que se encontraba satisfechísimo de encontrarse de nuevo entre los malagueños, lamentándose que fuese por tan pocas horas.

Revisó á continuación á una compañía de Extremadura, que le hizo los honores de ordenanza. El monarca besó el anillo del Obispo señor Muñoz Herrera. Inmediatamente de esta breve recepción de autoridades, el monarca salió de la estación.

Al aparecer al exterior para montar en el coche real, el público prorrumió en vivas y aclamaciones.

En el mismo coche del Rey tomaron asiento el Presidente del Consejo señor Canalejas, jefe del cuarto militar del Rey don Joaquín Sánchez Gomez y el Alcalde de Málaga.

Al paso del carruaje se redoblaron las aclamaciones y vivas.

De los balcones, ocupados por mujeres hermosas, se aplaudía lanzándose cohetes, palomas, flores y pequeñas banderitas con los colores nacionales.

El monarca, que vestía uniforme de almirante, saludaba militarmente.

Al estribo marchaban el Capitán general de Andalucía señor Delgado Zulueta y el ministro de la Guerra señor Aznar.

En la calle de Larios se hacía poco menos que imposible el desfilé; la multitud había atravesado las filas de soldados y rodeaba el coche real, teniendo que marchar al paso.

Por fin llegaron á la Catedral, en cuya puerta principal esperaba el Obispo vestido de Pontifical.

El Rey entró bajo palio en el templo á los acordes de la Marcha real, ocupó su sitio en el presbiterio y se cantó un solemnisimo Te-Deum.

Al regresar se repitieron las mismas escenas de entusiasmo.

La comitiva la formaban más de sesenta carruajes.

Las calles han quedado materialmente cubiertas de flores.

El Rey se ha dirigido al Gobierno civil, desde cuyos balcones ha presenciado el desfilé de las tropas.

Han desfilado en columna de honor los regimientos de Extremadura y Borbón.

Mandaba las fuerzas el general Villalón.

Al paso de las banderas el rey y su acompañamiento las saludaban respetuosamente. El pueblo aplaudía.

Ahora verifica un almuerzo que la Diputación ofrece al monarca en nombre de la provincia.

Dícese que esta tarde visitará los cuarteles.

Han sido entregados al monarca cerca de 400 memoriales.

El rey ha manifestado al señor Canalejas que estaba satisfechísimo del recibimiento que le ha tributado el pueblo de Málaga.

Así se lo ha comunicado á la reina en conferencia celebrada desde el gobierno civil.

**Homenajes**

Las calles principales están engalanadas en forma que ofrece magnífico aspecto.

En los balcones de las casas lucen colgaduras, y en la vía pública se han colocado multitud de gallardetes.

El tiempo hermoso aumenta el lucimiento y la animación.

Se han celebrado dos recepciones: una oficial y otra popular.

La recepción oficial ha sido brillante, concurriendo los elementos oficiales de todas las clases.

La recepción popular ha sido muy numerosa, figurando en ella los Ayuntamientos de la provincia y comisiones de muy variadas entidades de los pueblos.

El desfilé popular ha durado hora y media. Después de las recepciones se ha verificado un banquete oficial, presidido por el rey, en el palacio de la Diputación provincial.

Los comensales han sido 130.

Después del banquete el rey ha salido á pasear en automóvil, continuando el tiempo excelente.

**El embarque**

Al oscurecer se embarcará el rey con su séquito en el yate «Giralda», que le conducirá á Melilla.

Dicho buque zarpará á las ocho de la noche, seguido del Vapor «Lázaro».

**Noticias de Valencia**

Valencia.—En el Círculo de Bellas Artes se ha celebrado una fiesta hermosa, consistente en un concurso de artistas.

Los gimnastas que actuán en el teatro de Apolo, se han trasladado al hospital, y allí han obsequiado á los enfermos, repartiendo juguetes á los niños y entreteniendo á los demás los «clowns» con divertidos ejercicios.

También en el Asilo de la Misericordia han repartido juguetes á los niños.

En el penal de San Miguel de los Reyes se ha servido á los reclusos comida extraordinaria.

**La «Gaceta»**

La de hoy publica lo siguiente: Los Reales decretos firmados ayer y de los cuales di noticia.

Otro en que se admite la dimisión de la Presidencia del Tribunal de Cuentas al señor Requejo.

Otro por el cual se admite la dimisión del delegado de Hacienda de Gerona D. Guillermo Montís.

Ascensos de ingenieros.

Concesión de honores de jefe de Administración á varios señores.

Nombramientos de personal de varios ministerios.

Convocatoria á concurso para proveer plazas de maquinistas fogoneros, celadores y otros cargos en diferentes estaciones sanitarias.

Resultado de la recaudación realizada para el Tesoro en 1910, comparada con la de 1909. Resulta que en 1910 se han recaudado 1.158.687.681 pesetas contra 1.076 millones 572.725, recaudadas en 1909.

Real Orden que dispone se expida el nombramiento de auxiliar de la escuela graduada de Pamplona á favor de doña María Irene Vieira Duran, anulando el que se hizo á favor de doña Teresa Izquierdo é Izquierdo.

**Notas militares**

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy las disposiciones que á continuación se indican:

Los decretos de Guerra firmados por el Rey ayer y ya conocidos.

Concesión de recompensas á muchos jefes, oficiales, clases y soldados que se distinguieron en la ocupación de Sebót, Bulad, Dand y Atlaten.

Id. á personal de Telégrafos y al de la compañía del ferrocarril Norte-africano.

Real Orden que dispone se generalice la aplicación del preparado 606 á los hospitales militares.

**En el Círculo Conservador**

**Regalos á los niños pobres**

En el círculo liberal conservador se ha celebrado esta tarde la anunciada velada literario-musical.

Se han leído magníficas poesías por los señores Fernandez Shaw, Marquina y otros. Un notable sexteto musical ha amenizado los intermedios.

El exministro señor Sanchez Guerra que presidia la fiesta, ha pronunciado un magnífico discurso lleno de poesía y bondad, propio del día de Reyes y dirigido especialmente á los niños pobres que en número muy ercido ocupaban el centro del salón en que la fiesta se celebraba.

A continuación este señor acompañado y eficazmente ayudado por los socios de la Juventud Conservadora, y varias señoras de la alta sociedad madrileña, entre las que se encontraban las hijas del señor Maura, María y Susana, las de Sanchez Guerra, Vadillo, Alende Salazar y otras muchas han distribuido mas de quinientos juguetes á otros tantos niños pobres.

La fiesta ha sido sumamente simpática y agradable.

La concurrencia era numerosísima y distinguida.

El presidente del Círculo señor García Añx hacía los honores de la casa.

Todo Madrid aristocrático y la plana mayor del partido conservador ha destinado esta tarde por los salones del Círculo Conservador madrileño.

**Propaganda conservadora**

Durante la fiesta de que acabo de dar cuenta hemos podido informarnos los periodistas de que en el presente año proyectan hacer los conservadores una activísima campaña por provincias.

Para este fin se distribuirán turnos para repartirse la labor entre todos.

Esta propaganda esta organizada por la Juventud Conservadora madrileña en colaboración con las de provincias y con varios exministros y diputados.

Ya el próximo sábado dará una conferencia en el Círculo Conservador de Bilbao el catedrático de la Universidad Central y diputado á Cortes por Seguros don Eloy Bullón, versando sobre el tema «El partido conservador y las cuestiones sociales».

A continuación, en otros días, durante el presente mes darán conferencias en el mismo Círculo Conservador de Bilbao los señores don Elias Torrens, el conde de la Mottera y el ex-ministro don José Sanchez Guerra.

Tratase también de fundar en Madrid un gran rotativo que sea órgano de todas las Juventudes conservadoras españolas.

Dícese que no falta sino dar forma al proyecto, pues se cuenta con el capital suficiente para llevarlo á cabo.

**No hay más propuestas**

Dícese que las propuestas de recompensas que han aparecido en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» serán las últimas que se firmen.

Anadese que S. M. el Rey tenia puesto un empeño especial en que quedasen todos estos asuntos definitivamente sancionados y ventilados para cuando emprendiese el viaje á Melilla.

Esto no obsta para que se estudien con buena voluntad los expedientes que se instruyan sobre mejora de recompensas.

**Visitando á las autoridades**

Seguendo tradicional costumbre, hoy festividad de los Santos Reyes, comisiones militares compuestas de jefes y oficiales de todos los cuerpos han estado cumplimentando al Capitán general, Nuncio, Obispo y á los generales con mando en Madrid.

En algunos cuarteles se han celebrado festejos y en todos ellos se ha servido á las tropas ranchos extraordinarios.

**Más del viaje regio**

**Termina el almuerzo**

Málaga.—A las dos y media aproximadamente ha terminado el almuerzo ofrecido por la Diputación malagueña al rey.

Al banquete asistió todo el acompañamiento regio mas las autoridades malagueñas en total 54 personas.

Las bandas de los Regimientos de Borbón y Extremadura amenizaron el almuerzo tocando en el patio de la Diputación selectas composiciones.

**Oyendo Misa**

Se me olvidaba decir que antes del almuerzo el Rey y su acompañamiento oyeron Misa en la capilla privada de la Diputación, oficiando el Arcipreste de la Catedral.

**De paseo**

A continuación del almuerzo S. M. paseó por varias calles de Málaga siendo en todas ellas entusiastamente aclamado. También fué saludado con cariño Canalejas que le acompañaba.

Marcharon á visitar la Caleta y Palos

siendo recibidos en todas partes con iguales muestras de entusiasmo.

**Aznar á los cuarteles**

Mientras tanto ya que S. M. no tenía tiempo para visitar los cuarteles, dispuso que lo hiciese en su nombre el ministro de la Guerra.

Al Sr. Aznar se le recibió con los honores correspondientes. Recorrió todas las dependencias de los dos cuarteles encontrándolos en estado bastante deplorable.

A continuación y acompañado por el Alcalde, una comisión de concejales y el comandante de Ingenieros de la plaza, visitó los solares en los que el Ayuntamiento desea construir nuevos cuarteles para el caso de que el Gobierno, cumpliendo lo que tiene prometido, se decida á aumentar la guarnición malagueña.

**Noticias de Melilla**

Desde Melilla han teleografiado á Málaga que sigue el temporal de lluvias.

Reinan vientos de Levante, pero se confía en que amainará pronto el tiempo.

Estas noticias ha comunicado el Presidente al Rey.

**Conferenciando**

El Rey ha celebrado una larga y muy detenida conferencia con el Vice-almirante de la Armada general Cámara.

Ignórase lo en ella tratado.

**A Velez-Málaga**

A las cinco y media el Rey montó en un automóvil y acompañado del señor Canalejas fué á Velez-Málaga.

El pueblo en cuanto se apercibió de la calidad del regio huésped, llenó la carretera y le aclamó con gran entusiasmo.

A las siete y minutos entraba de nuevo en Málaga el monarca muy satisfecho de su excursión.

**Visitando á Canalejas**

El Presidente ha recibido en audiencia á la junta del Círculo liberal malagueño.

**Embarcando para Melilla**

**Salida de Málaga**

A las ocho de la noche se ha dirigido el Rey y acompañamiento á los muelles.

Igual gentío y mayor entusiasmo aun que á la mañana.

Don Alfonso, visiblemente emocionado, saludaba cariñosamente á la multitud que no se cansaba de aclamarle.

A la hora consueña embarcó en una falúa real que lo condujo al «Giralda».

En el mismo buque embarcó tambien el ministro de Marina señor Arias de Miranda.

En el «Princesa de Asturias» van el señor Canalejas y el general Aznar.

Las autoridades se trasladaron en vapores á los «Giralda» para despedir al Rey.

Muchas embarcaciones artísticamente iluminadas rodean el aviso regio hasta que éste abandona el puerto.

Escotan el buque insignia además del «Princesa de Asturias» los cruceros «Extremadura» y «Cataluña», los torpederos «Osado» y «Audaz» y el vapor mercante «Antonio Lázaro».

**Noticias de Melilla**

**El «Alvaro de Bazán»**

De Melilla comunican que ha llegado á aquel puerto el «Alvaro de Bazán» que estará anclado en aquel puerto mientras dure la jornada regia.

Reina gran entusiasmo por recibir al monarca y se apresaran los preparativos.

**Merry del Val**

En el «Alvaro de Bazán» ha llegado nuestro Embajador en Tanger, recientemente nombrado nuestro ministro en Bruselas don Alfonso Merry del Val.

El objeto de su viaje es cumplimentar al Rey en nombre de su gobierno.

**El general Tourelly**

Ha llegado asimismo el crucero francés «Duclaux» que trae á bordo al general jefe de las tropas de Argelia Mr. Tourelly.

Viene tambien con objeto de cumplimentar al Rey en nombre de su gobierno.

**Entre republicanos**

Sorianistas contra lerrouxistas

Acentúanse cada vez más las discrepancias surgidas en el campo republicano con motivo de la desautorización de Lerroux en el Congreso por el señor Azcarate.

Con motivo del fracaso del recibimiento hecho hoy al señor Lerroux en la capital vizcaína, hace hoy sabrosos comentarios el órgano de Soriano «España Nueva».

La crítica que hace de don Alejandro es de lo más irónica y mordaz que se conoce.

Por su parte «El Radical» viene bueno, despectivo por las feltonías que han hecho los socialistas bilbaínos contra su amo y señor don Alejandro; le falta poco para pedir que se trague un temblor de tierra á todos los que no piensen como ellos.

Dícese que el señor Soriano ha retado al señor Lerroux para un meeting de controversia en Madrid.

Al propio tiempo está recogiendo numerosos datos para tratar ampliamente en el Parlamento de varios asuntos que concierne muy directamente á la personalidad del señor Lerroux.

Prepáranse pues grandes acontecimientos para cuantos quieran seguir las incidencias de la cuestión nacida en el mismo campo republicano.

**La reforma del Senado**

**Declaraciones de un personaje conservador.**

Están siendo muy comentadas las declaraciones que un caracterizado conservador que en diversas ocasiones ha llegado á ocupar altos puestos ha hecho esta tarde ante varios periodistas sobre los propósitos que se atribuyen al presidente sobre la reforma de la Alta Cámara.

Ha dicho el personaje aludido que el señor Canalejas si llega á acometer esa reforma será únicamente impulsado por el señor Moret, que tiene puesto su sueño dorado desde que en 1903 fué echado por la borda su intento de disolución de Cortes.

Cree dicho señor que no se llegará á na-

**CREDITO NA VARRO**

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONOS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Circos y negociaciones de letras.—CHEQUES sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestras Sucursales y vice-versa.

Imposiciones á plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en pesetas efectivas á la vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se abona el 100 por 100 anual.

**Cofres de alquiler**

**Venta de bienes**

A las once del día 10 de Enero de 1911 se venderán en pública y extr. judicial subasta, en la Notaría de don Salvador Echaide, Paseo de Valencia, núm. 20, piso 1.º, los bienes procedentes de la testamentaria de don Gaspar Echeverría, á saber:

**FINCA EN PAMPLONA**

La casa núm. 50 de la calle de Zapatería produce de renta anual 5.000 pesetas y servirá de tipo para la subasta la cantidad de 125.000 pesetas.

**FINCAS EN ASIAN**

Lote 1.º Una casa con dos habitaciones, una para el colono y la otra casa, independiente, de recreo, con jardín y patios anejos, y 121 robadas y 4 almatadas de tierra, ó 10 hectáreas, 89 áreas y 38 centiáreas, por el tipo de 14.200 pesetas.

Lote 2.º 134 robadas de tierra, ó sean 12 hectáreas, 3 áreas y 93 centiáreas, por el tipo de 8.300 pesetas.

**FINCAS EN PUENTE LA REINA**

Una casa en la calle Mayor, núm. 42, con graneros, bodega y cubaje y corral descubierta y 20 fincas rústicas en huertas y tierra blanca: producen todas la renta anual de 654 pesetas y servirá de tipo de 15.500 pesetas.

**FINCAS EN GORRAIZ**

Ocho casas con sus correspondientes haciendas arrendadas por igual número de colonos que pagan de renta anual 415 robos de trigo, por el tipo de subasta de 57.100 pesetas.

**FINCAS EN SARRIGUREN**

Ocho casas con sus correspondientes haciendas arrendadas por igual número de colonos que pagan de renta anual 445 robos de trigo, por el tipo de subasta de 61.200 pesetas.

**FINCAS EN GREZ**

Una casa y 235 robadas de tierras anejas á la misma, ó sean 26 hectáreas, 50 áreas y 44 centiáreas: producen de renta anual 62 robos de trigo. Servirá de tipo para la subasta el de 8.600 pesetas.

**FINCAS EN LIZOAIN**

Una casa y 123 robadas de tierras anejas á la misma, ó sean 11 hectáreas 5 áreas y 3 media centiáreas: producen de renta anual 26 robos de trigo y servirá de tipo para la subasta el de 5.500 pesetas.

**FINCAS EN TIEBAS**

25 fincas rústicas que producen la renta anual de 40 robos de trigo y servirá de tipo para la subasta el de 5.500 pesetas.

Los títulos de pertenencia, inscritos en los Registros de la propiedad, estarán de manifiesto en dicha Notaría.

Pamplona 21 de Diciembre de 1910.

22, 27, 30 D y 1, 4, 7, 8 y 10 E

**Mantas de lana**

Depósito de mantas de lana de las mejores clases á precios de fábrica.

Comercio de viuda de Rasero 7—San Saturaino—7. n 8—2

**Una señora**

Ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etcétera, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy nn reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir á Carmen G. P. García, Aribas, 24, Barcelona.

**Electra industrial**

ESPAÑOLA SOCIEDAD ANÓNIMA

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado repartir un dividendo activo de 5 por 100 libre de todo impuesto, ó sea 25 pesetas por acción, á las 5.000 acciones en circulación, á cuenta de los beneficios del ejercicio de 1910.

El pago se efectuará desde el 15 de los corrientes contra la entrega del cupón número 10 de sus acciones, en Bilbao, por el Banco de Bilbao; en Pamplona, por el Crédito Navarro; en Madrid por la Caja de la Sociedad y en Martos (Jaén) por la Delegación subalterna de esta Compañía.

Tambien desde la indicada fecha y mediante la presentación del cupón semestral número 21 se atenderá por dichos establecimientos al pago de los intereses de sus Obligaciones hipotecarias, de vencimiento el citado día 15 á razón de «pesetas 12,25», que es la suma correspondiente, después de hecha la deducción de 0,25 pesetas por impuesto de utilidades.

Asimismo se pone en conocimiento de los poseedores de aquellas obligaciones, que en el sorteo celebrado el día 31 de Diciembre proximo pasado; resultaron amortizadas 40 de los números 371 á 380, 431 á 440, 751 á 780 y 1451 á 1460, que podrán quedar ofrecidas para la cancelación y pago, al respecto de 500 pesetas cada una, en los puntos anteriormente indicados, desde el 15 de los corrientes, provistas de todos los cupones desde el número 22 inclusive. La operación se llevará á efecto mediante facturas duplicadas que se facilitarán por los establecimientos encargados del pago.—Bilbao 2 de Enero de 1911.—El Presidente del Consejo de Administración, P. A. y O.—El Contador-cajero, Domingo Conde.

**Se venden**



AGUA DE LOECHES

Purgante y curativa

Sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, etc.

BL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de... Único gran diploma de honor

Las Turbaciones de la Circulación El Artritisismo. Lean vds eso atentamente. Sentís un error muy grave (creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El Eco de Navarra se halla de venta en los puntos siguientes. En Madrid: Kiosco de don Patricio Luján frente al café de Fornos. En Bilbao: Kiosco del Arenal de María G... (En San Sebastián: Librería de Hias Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosco de don Pedro Alonso. Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Zaragoza: Kiosco de don Antonino García, Plaza de la Constitución. En Tolosa: casa de Miguel García, Plaza de Verdura. En Calahorra, don Julián Antonianzas, Centro de inscripciones.

Institución St. Pierre 11—Rue Triac, Bordeaux Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de Industria y de Ingenieros y técnicos. Habitaciones confortables. Vida de familia. Pidense informes al Consulado de España en Burdeos.

El Eco de Navarra Concurso taurino Voto por \_\_\_\_\_

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica. Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro días ó sean 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 de Abril, 28 Mayo, 25 Junio, 23 de Julio, Agosto 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 de Diciembre, directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro días, 6 de Enero, 22 de Febrero, 22 de Marzo, 19 de Abril, 17 de Mayo, 14 Junio, 12 Julio, 9 de Septiembre, 4 Octubre, 1 y 29 Noviembre y 27 Diciembre, haciendo las mismas escalas de ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool, por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África de la India, Java, Siam, China, Japón y Australia. Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 23, de Málaga el 25, de Cádiz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del pacífico por trasbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico con trasbordo en Veracruz. Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual saliendo de Barcelona, el 10, el 18, el 26, el 3 de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón y Colón de salida los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana, Combi ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y trasbordo en Curacao y Cumaná, Carupano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello y Buenos-Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos-Aires el día 1 y 8, y de Cádiz el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos-Aires el día 1 y 8, y de Cádiz el 5, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova, Cádiz por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España. Línea de Canarias, Fernando Poo.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Cádiz el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7 directamente para Fanger, Casa-Blanca, Mazagán, Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península en el viaje de ida. Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Cádiz el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios especiales para camarotes de lujo.

Depósito General:—D. Francisco Loyarte, Droguería, calle (Loyola 9 (esquina), San Sebastián. Puntos de venta.—Droguerías de D. Valentin Marquina y Sucesor de Jesús C. Castillo.—PAMPLONA.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865. LATOS. ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima; el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insuperable. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMAÓTICOS que prepara el mismo Dr. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se curan también al momento con sus PAPILES AZÚCAROS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche. Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el RAPE NASALINA que prepara el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto). PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORS DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de MENTHOLINA DENTÍFRICA que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblandece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oclación de los dientes. Pidense estos medicamentos en todas las farmacias.

CALDO MAGGI EN CUBITOS. Desconfiad de las falsificaciones. Cuidad el número 1030 y la marca. Cruz Española.

Compositor y profesor DE ACORDEÓN. Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos á precios económicos. Se hacen toda clase de composuras en acordeones, arístones y música armónica; se compran acordeones viejos. Calle de Zapatería núm. 60 segundo piso Pamplona.

Agencia de Publicidad JOSE STORR Hijo y sucesor de Ricardo Storr Proprietario EMILIO COLOMINA La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, Aniversarios. Oficinas: Desengaño, 9 al 13. Pidense tarifas, que se envían gratis.

Podemos probar que nuestros agentes generales ganan más de 200 pesetas por semana. Si gana V. menos de 25 pesetas por día, escribanos enseguida. Nuestra circular le da la marcha que hay que seguir, y nuestro artículo importado hace lo demás. Se buscan señores, señoras y jóvenes de todos países que pueden consagrar todo su tiempo ó una parte. Recompensa de 500 pesetas si no manifiestan muestra gratuita sobre pedido. Establecimientos 89 HORTON, Grand-Montrouge, (Reine) Francia.

SOLUCIÓN COIRRE á base de CLORHIDRO-FOSFATO de CAL. TISIS, ANEMIA, RAQUITISMO, ENFERMEDADES DE LOS HUESOS, CAQUEXIA, ESCRÓFULAS, INAPETENCIA, DISPEPSIA, ESTADO NERVIOSO. El mejor alimento para los niños débiles y las nodrizas. LEVADURA COIRRE (LEVADURA SECA DE CERVEZA). ANTRAX, FORÚNCULOS Y FORÚNGULOSIS, GASTRO-ENTERITIS, DISENTERIA, NEUMONIA, FIEBRE TIFOIDEA, DIABETES, ACNE, FLEMONES, SUPURACIONES, LEUCORREAS Y VAGINITIS y todas las AFECCIONES que dan lugar á Supuraciones. COIRRE, 79, Rue du Cherche-Midi, PARIS. Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO.

SOLUCION CASES de clorhidrofosfato de cal. Premiada en varias Exposiciones. Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo, etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños. Al por mayor Farmacia de J. Puchados, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona. Deventa en las principales farmacias de España.

Boletín Religioso SANTORAL. Día 7 Sábado.—San Julián, mártir.—La inocencia de sus costumbres, el fervor de su piedad y el ardiente celo que demostró en todo lo concerniente á la fé de Jesucristo le concitaron bien pronto la ira del Emperador Domiciano, quien, no pudiéndole reducir á adorar la Religión católica, le mandó martirizar hasta el punto de que perdiese la vida. Se cumplió la orden de Domiciano el 7 de Enero del año 93. CULTOS. Oficio del 2.º día de la octava con rito semi-doble y color blanco. En la Catedral.—A las 9 Horas menores y misa. A las tres vísperas, completas, rosario, matines y laudes. A las 5 y media rosario de los esclavos. En San Saturnino.—Cuarenta Horas, y las 5 y media ejercicios de la Preciosa Sangre. Servicio parroquial de enfermos. San Saturnino.—Campana 14—2.º. San Lorenzo.—Mayor 98—3.º. San Nicolás.—San Nicolás 33—2.º. San Juan Bautista.—Mercaderes 13—1.º. San Agustín.—Javier 9—3.º.

ESTAFETA LOCAL. VALORES DE NAVARRA. Cotización de ayer. Deuda provincial al 4 por 100. Id. municipal al 3 y 1/2 por 100. Crédito Navarro. La Papeira Española. Fabrica del Bidaoa (Vera). La Vinícola (Campanas). Fejería Mecánica Pamplonesa. Baineario de Beteui. Aguas de Artea. Café «Iruta». La Agrícola 1.ª serie liberadas. Id. 2.ª 10 por 100 desembolsadas. Electrica Pamplonesa. La Vasco-Navarra. Idem. completamente liberadas. Electrica Bidasoa. La Actividad, acciones 100 ptas. Id. de 250 con 16.º desembolsos. Electrica «Iraty». La Vasconia. Burlada y Belascoain. Electrica del Keiles. Electrica Industrial Española. Id. Obligaciones de 5 por 100 de 500 pesetas. La Industrial Sangüesa. Noria-Bombas de Lodosa. Arguina. Cementos Portland (Olazagutia). Fabrica de Abonos Químicos. El Iraty. 130.

EL TIEMPO. Temperatura máxima de anteyar 8,0. Id. mínima de ayer 2,0. Altura barométrica á las 9 de ayer 715,5 milímetros. Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 369. MERCADO DE CEREALES. 28.º13 litros (robo). Trigo 5,55. Habas 4,40. Cebada 3,40. Avena 3,30. Maíz 4,50. Beza 5,15. CARCEL DE PAMPLONA. Existencia en el día de ayer: De causa pendiente 17. Arresto mayor 9. En expectación de marcha 12. En prisión correccional 57. Detenidos 3. 89.

PASATIEMPOS. Cuadrado. Remitido por «L'Enfants». 0 0 0 0. 0 0 0 0. 0 0 0 0. 0 0 0 0. Sustituir los ceros por letras de modo que vertical y horizontalmente se lea: 1.º Adjetivo. 2.º Aroma, esencia. 3.º Tiempo de verbo. 4.º Verbo infinitivo. TARJETA ANAGRAMA. Remitida por «Doroteo de Donostiya». NATALIA C. Combinense las letras de la precedente tarjeta de modo que resulte el título de una zarzuela muy conocida.

Charadas. «Tercia-cuatro-dos» es blanco «primera» y «cuarta» también y de «tercia» con «final» viste siempre mi mujer. Remitida por id. Es mi «segunda» un artículo y la «prima» negación; el «total» de la charada nombre propio de varón. Remitida por id. Mi prima «dos-tres» y «total» van con «un-tres» para Pascual. Soluciones. Día 4. Triángulo.—Cristobal. Charadas.—Cachaza, Señorita, Zope. Han remitido soluciones exactas: Al triángulo y 1.ª charada.—«Un panadero». Al triángulo y tercera charada.—«Un panadero». A todos los pasatiempos.—«Un panadero». Día 5. Charadas.—Almanaque, Agape, Camote. Tarjeta.—Joaquín Diezeta, El místico. Han remitido soluciones exactas: A la 1.ª charada.—«Uno que conoce a su amigo de «Cyrano», «Un panadero». «Un panadero».